

SPORT+INFOS

N°4 - MARS 2025

LES NEWS DE LA PASTORALE DU SPORT SUR LE DIOCESE DE CLERMONT



40 jours d'entraînement !

Le temps fort des mois de mars et d'avril dans l'Eglise est le temps du carême. La vie chrétienne c'est comme le sport, il y a besoin de s'entraîner pour être performant ... Ce temps peut être l'occasion d'allier les deux pour les enfants comme pour les adultes : un esprit sain(t) dans un corps sain ! L'année dernière de nombreuses propositions ont été faites dans le cadre des Jeux pour le carême, vous pouvez retrouver les propositions sur la page Paris 2024 du site Eglise et Sport.

Saint Paul, en son temps savait faire le lien entre les deux notamment dans sa lettre aux corinthiens : *Vous savez bien que, dans le stade, tous les coureurs participent à la course, mais un seul reçoit le prix. Alors, vous, courez de manière à l'emporter. Tous les athlètes à l'entraînement s'imposent une discipline sévère ; ils le font pour recevoir une couronne de laurier qui va se faner, et nous, pour une couronne qui ne se fane pas. Moi, si je cours, ce n'est pas sans fixer le but ; si je fais de la lutte, ce n'est pas en frappant dans le vide !*

Durant les semaines qui viennent le service diocésain sera présent sur différents évènements : J.D.J., UGSEL Game, Raid Fraternité, Raid Fraternité kids édition, Tour de France, Journée Diocésaine de la Catéchèse ... Une volonté de développer des évènements pour les jeunes et les moins jeunes, une volonté de répondre aux sollicitations pour aider les organisateurs d'évènements à faire des propositions sportives et ludiques, une volonté d'être présent au cœur de la cité dans les grands évènements comme dans les évènements locaux (par exemple : des tee-shirts « Pastorale du Sport » vont être créés pour les participants de courses à pied), une volonté de partager cette passion du sport et de la foi dans les paroisses, les établissements scolaires ...

Pour pouvoir faire plus de propositions et répondre aux sollicitations individuelles ou collectives, il est important que des chrétiens sportifs prennent conscience de l'importance de la pastorale du sport et qu'ils peuvent y être acteurs. N'hésitez pas à en parler autour de vous : plus nous serons nombreux, plus nous pourrons être en mesure de porter des projets et d'accompagner les sportifs ...

Père Pascal Girard

- 1 | **Mercredi 12 mars : réunion du service diocésain**
- 2 | **Dimanche 23 mars : catéchèse et animations aux Journées Diocésaines de la Jeunesse**
- 3 | **Mercredi 26 mars : rencontre régionale GPS de la FSCF à Saint Chamond**
- 4 | **Vendredi 4 avril : Trail de l'UGSEL à Vulcania**

Prière : Devenons des champions / Jean-Paul Artaud

Hosanna, hosanna ! Ouvrons grand les yeux, gagnons cet enjeu d'une foi olympique, ouverte et pacifique.
Hosanna, hosanna, hosanna, hosanna !

- 1 - Pour gagner ce défi, il faut se lever tôt, s'entraîner sans répit et vaincre son égo.
Maintenir constamment nos relations divines, tout en vivant l'instant des liens qu'on enracine.
- 2 - L'amour est sans frontière, c'est un grand marathon, l'endurance est première, sortons du peloton.
Il faut de l'énergie et de la volonté, tout en restant unis par solidarité.
- 3 - Monter sur le podium n'est pas une fin en soi, mettons en post-scriptum, le bonheur de la foi.
Celui de partager des sentiments profonds dans la fraternité, devenons des champions.
- 4 - Le respect est la base des sportifs au long cours, restons toujours en phase avec notre parcours.
Jésus donne un départ, à nous d'être relais, il n'est jamais trop tard, à nos marques, soyons prêts.

Témoignage de vainqueur du Tour de France : Tadej Pogacar

Figure dominante du cyclisme international, le Slovène Tadej Pogacar doit en partie son succès à ses parents, Marjeta et Mirko, qui lui ont transmis l'humilité, la persévérance, mais surtout la foi chrétienne. "Je suis très heureux et fier de la façon dont mes parents m'ont élevé et de ce que je suis devenu", a déclaré Tadej après sa victoire au Giro en 2024. "Chacun de nos enfants est un trésor à nos yeux", confie Marjeta. Fiers des exploits de leur fils, Mirko et Marjeta confient cependant qu'ils n'avaient pas pour objectif de faire de Tadej un champion mondial. "Le résultat obtenu par un enfant n'a jamais été la chose la plus importante pour nous. Ce qui comptait, c'était que nos enfants s'engagent dans quelque chose et qu'ils se sentent bien", explique Mirko. Si le sport fait partie intégrante de la vie de famille des Pogacar, la devise "un esprit sain dans un corps sain" y est aussi une règle de vie. À chacun de leurs quatre enfants, ils ont donc inculqué des valeurs essentielles à leurs yeux telles que l'honnêteté, la persévérance et le respect de tous. "Nous vivons selon une seule règle : "Aime ton prochain comme toi-même", personne ne doit faire de mal à qui que ce soit", confirme Mirko. Les enfants participaient également à la vie de leur paroisse. Comme leur père à une époque, Tadej et son frère aîné Tilen ont été enfants de chœur.

Retrouvez plus de 1000 témoignages de sportifs chrétiens sur le site : egliseetsport.fr ...



Helen Maroulis
Championne olympique de Lutte

Audit des diocèses de France sur la pastorale du sport / www.egliseetsport.fr/France/AuditConclusions.pdf

- La place du sport dans les diocèses

Le sport a pris une telle place dans notre monde, que notre Eglise et nos diocèses ne peuvent pas être absent de cette réalité fondamentale de la vie des hommes et des femmes de notre temps et prétendre vivre pleinement la mission d'annonce de la Bonne Nouvelle de Jésus Christ à tous. Si le sport ne touche pas que les jeunes, il est impensable de concevoir une pastorale des jeunes sur un diocèse sans se préoccuper du sport, sans se donner les moyens pour rejoindre ceux qui sont parfois loin mais peut-être pas tant que cela.

Nous qui sommes la « religion du Corps », nous sommes sûrement les mieux placés pour accompagner les sportifs et les aider à vivre pleinement leur vie dans un développement intégral de la personne et les faire grandir physiquement, intellectuellement et spirituellement. Leur montrer que nous nous intéressons à eux pas simplement pour leurs performances mais pour eux-mêmes.

- Continuer la dynamique des Jeux

Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 ont boosté la pastorale du sport dans notre pays et aider de nombreux chrétiens à découvrir que l'on pouvait vivre sa foi dans le sport et que cela pouvait être un terrain pour l'Évangélisation. Nous sommes invités à continuer dans cet élan avec une pastorale du sport du quotidien qui s'adresse à tous que ce soit : les sportifs de haut niveau, les sportifs amateurs, les sportifs loisirs ainsi que tous les passionnés et acteurs du sport.

Ces Jeux auront aussi été l'occasion en France de faire découvrir et de mettre en valeur les athlètes handisports et les sports paralympiques. C'est un enjeu dans les mois à venir pour notre pays mais aussi notre Eglise en France pour travailler sur une véritable dynamique autour du handisport. La pastorale du sport doit aussi ouvrir des ponts et faire des propositions pour travailler plus avec la pastorale des personnes en situation de handicap et la catéchèse spécialisée et proposer des temps ensemble : valides et handis autour d'une passion commune !

- A la rencontre des diocèses

A la suite de cet audit, au cours de l'année 2025, le père Pascal Girard va aller à la rencontre de chaque diocèse pour partager avec les différents acteurs de la pastorale du sport et ceux qui s'y intéressent (délégué JOP, FSCF, UGSEL, pélé VTT, chrétiens dans le monde du sport ...), en lien avec leur évêque, pour les soutenir dans leur mission et pour les aider à mettre en place un service diocésain de la pastorale du sport, à faire de nouvelles propositions, à repérer de nouveaux acteurs et participer à la mission d'évangélisation dans le monde du sport.

Deux évènements participeront aussi à ce développement et le soutien des acteurs : une formation (certification universitaire) sur la pastorale du sport qui devrait être lancé en septembre 2025 avec l'IFEPSA d'Angers et l'UCO et un congrès européen de la pastorale du sport qui se tiendra du 14 au 16 octobre 2025 à Metz.

- En route vers 2030 !

Alors ensemble donnons le meilleur de nous-mêmes en faisant vivre la pastorale du sport dans nos diocèses. Et si j'avais un seul conseil à donner à chacun ce serait de lire le document de base du Vatican « Donner le meilleur de soi-même » et tout particulièrement le chapitre 5, l'Eglise en tant que protagoniste clé sur le ministère pastoral du sport.

Travaillons ensemble pour aller, comme le disait le père Henri Didon : Plus vite, plus fort et plus haut ... et bâtir des bases solides dans la perspective des Jeux Olympiques et Paralympiques d'hiver dans les Alpes françaises 2030 (Haute Savoie, Savoie, Hautes Alpes et Alpes Maritimes qui correspond aux 4 diocèses d'Annecy, Gap, Chambéry et Nice avec un village olympique et donc une aumônerie dans chaque lieu).